



Ausschreibung Workshops für Promovierende 2024

Ergänzend zu den Angeboten der Graduiertenakademie dient das Förderprogramm in erster Linie der Qualifikation von Promovierenden. Ziel der Workshops soll es sein, neben den fachlichen und methodischen Kompetenzen auch die fächerübergreifende und internationale Vernetzung der Nachwuchswissenschaftler/innen zu erweitern.

Zielgruppe

Antragsberechtigt sind alle Promovierenden der Universität Tübingen, die Mitglieder oder Angehörige der Universität Tübingen sind (siehe §§ 7 und 8 Grundordnung).

Voraussetzungen

- Gefördert werden 2- bis 4-tägige Veranstaltungen, die interdisziplinär relevante wissenschaftliche Themen adressieren.
- Im Hinblick auf die internationale Ausrichtung der Veranstaltung sowie die gewünschte Beteiligung internationaler Gastrednerinnen und Gastredner ist ihre Durchführung in englischer Sprache vorzusehen.
- Die Universität Tübingen hat das Ziel, bestehende Benachteiligungen für Frauen abzubauen. Daher ist bei der Auswahl der Teilnehmenden auf ein ausgewogenes Geschlechterverhältnis zu achten.
- Die geplante Veranstaltung sollte prinzipiell für alle Angehörigen der Universität Tübingen offen sein. In begründeten Einzelfällen kann die Anzahl der Teilnehmenden beschränkt werden.
- Die Workshops dürfen nicht zur Finanzierung bereits vorhandener Veranstaltungen oder Veranstaltungsreihen beantragt werden.

Förderung

Zur Durchführung des Workshops können finanzielle Mittel bis maximal 6.500 € wie folgt beantragt werden:

- Studentische Hilfskräfte zur Unterstützung während der Veranstaltungstage (bitte Arbeitgeberanteil berücksichtigen)
- Übernachtungen für bis zu 10 externe, aktiv beitragende Promovierende (max. 95 € pro Nacht inkl. Frühstück)
- Reisekosten (Flug Economy Klasse, Bahn 2. Klasse) sowie Unterbringung (max. 95 € pro Nacht inkl. Frühstück) für ein bis zwei Gastredner/innen

- Verpflegung (max. 60 € pro Person und Tag, bitte berücksichtigen Sie hierbei auch das u.a. gemeinsame Abendessen)
 - Kaffeepausen
 - Mittagsimbisse
- gemeinsames Abendessen
 - einmal pro Veranstaltung
 - max. 40,00 € pro Person
 - nur für aktiv Beitragende, die im Programm benannt werden (Vortragende, Moderatorinnen und Moderatoren, Organisationsteam)
- bei Online- und Hybridveranstaltungen
 - technische Ausstattung und personelle Unterstützung
 - professionelle Aufzeichnung, Live-Streaming und Archivierung

Förderzeitraum

Die Durchführung der Veranstaltung ist innerhalb eines Jahres nach Antragstellung vorzusehen.

Bewerbungsfrist

15.03. / 15.09. jeden Jahres

Die Entscheidung über die Anträge erfolgt nach einer Evaluierung durch die Forschungskommission der Universität Tübingen.

Antragstellung

Die Antragstellung erfolgt über das [Online-Bewerbungsportal](#).

- Einen zusammenfassenden Leitfaden zur Antragstellung ist im [internen Bereich](#) der Exzellenzstrategie (Anmeldung mit Universitäts-Login) zu finden.
- Bitte reichen Sie das Formular *Erklärung & Informationsblatt* (unterschrieben von Institutsleiter/in und Dekan/in) zusätzlich als Original ein. Das Formular finden Sie zum Download im [internen Bereich](#) der Exzellenzstrategie.

Antragsumfang

max. 5 Seiten

KONTAKT & BERATUNG

Dr. Dörte Ißleib

☎ **+49 7071 / 29 -75010 Mo – Do vormittags**

✉ exu@uni-tuebingen.de



Announcement of workshops for PhD students 2024

In addition to the offers of the Graduate Academy, the funding program primarily serves the qualification of PhD students. The aim of the workshops is to expand the interdisciplinary and international networking of young academics in addition to their scientific and methodological skills.

Target Group

All PhD students of the University of Tübingen who are members or relatives of the University of Tübingen are eligible to apply (see §§ 7 and 8 Grundordnung).

Prerequisites

- Funding is provided for 2 to 4 days events that address scientific topics of interdisciplinary relevance.
- In view of the international orientation of the event and the desired participation of international guest speakers, it should be conducted in English.
- The University of Tübingen aims to reduce existing disadvantages for women. For this reason, a balanced gender ratio must be considered when selecting participants.
- In principle, the planned event should be open to all members of the University of Tübingen. In justified individual cases, the number of participants may be limited.
- The workshops may not be applied for to finance existing events or series of events.

Funding

For the implementation of the Workshops, funding up to a maximum of 6,500 € can be applied for as follows:

- student assistants for support during the event days (please take employer's contribution into account)
- accommodation for up to 10 external and actively contributing PhD students (max. 95 € per night incl. breakfast)
- travel expenses (flight - economy class, train - 2nd class) and accommodation (max. 95 € per night incl. breakfast) for 1 to 2 guest speakers

- catering (max. 60 € per person and day, please also consider the dinner mentioned below)
 - coffee breaks
 - lunch snacks

- dinner
 - once per event
 - max. 40,00 € per person
 - only for active contributors named in the program (speakers, moderators, organizers)

- for online and hybrid events
 - technical equipment and support
 - professional recording, live streaming and archiving

Funding Period

The event is to be held within one year of submission of the application.

Application Deadline

15.03. / 15.09. each year

The decision on the applications is made after an evaluation by the Research Commission of the University of Tübingen.

Application Procedure

Applications must be submitted via the [online application portal](#).

- You will find a summary of the application guidelines in the [internal section](#) (registration with university login).
- Please also submit the form *Declaration & Fact sheet* (signed by the head of the institute and the dean) as an original. You can download the form from the [internal section](#) of the Excellence Strategy.

Application Scope

max. 5 pages

CONTACT

Dr. Dörte Ißleib ☎ +49 7071 / 29 -75010

✉ exu@uni-tuebingen.de